



www.ricardoaleman.com.mx

El JJ y las torpezas de Genaro García Luna

El funcionario federal que debió llevarse las palmas es el mismo que tiró a la basura los beneficios de confianza y credibilidad ciudadana.

Ayer dijimos aquí que nadie sensato podía negar el éxito del Estado mexicano, de la Policía Federal y la Secretaría de Seguridad Pública —a cargo de **Genaro García Luna**— por la captura de **José Jorge Balderas**, *El JJ*, y **Flavio Méndez Santiago**, *El Amarillo*. Hoy ratificamos que sería mezquino negar el éxito en la captura de los dos criminales.

Pero hoy tampoco podemos pasar por alto que el mayor beneficiado de ese éxito policiaco, el funcionario federal que debió llevarse las palmas —**Genaro García Luna**—, es el mismo que tiró a la basura los beneficios de confianza y credibilidad ciudadana, profesionalismo policial y pulcritud en la inteligencia empleadas en los operativos para capturar a los criminales. ¿Por qué?

Porque convirtió en un circo la captura, inició las averiguaciones y confirmó el simplón argumento de los críticos de la eficiencia del Estado y de sus instituciones en la lucha contra el crimen y el narcotráfico. ¿Cuál argumen-

to? El que pregona que la lucha contra los criminales sólo busca efectos mediáticos. Y, en efecto, cuando por instrucciones de **Genaro García Luna** “prestaron” a las televisoras al presunto narcotraficante y criminal **José Jorge Balderas**, para montar el circo del *rating*, en realidad **García Luna** convirtió un importante triunfo en otro golpe de descrédito a su labor.

¿Dónde tiene la cabeza el titular de Seguridad Pública federal? ¿A quién de sus genios en comunicación se le ocurrió dejar que las televisoras hicieran el papel de ministerios públicos, jueces y pontificadores morales? ¿Qué no ha tenido suficiente **García Luna** con la torpeza del montaje que por poco y consigue la liberación de la secuestradora **Florence Cassez**?

Pareciera que **García Luna** y sus genios en comunicación no han entendido que esa dependencia ha perdido la batalla de la percepción ciudadana y social, y que las encuestas colocan al propio **García Luna**, en tanto titular de la SSP, en el último lugar de aceptación y eficacia, de

las mediciones que incluyen a todo el gabinete federal.

Parece que **García Luna** y sus sabios no se han percatado de que el golpe de confianza —desconfianza, para que lo entienda—, descrédito y “sospechosismo” entre amplios sectores sociales, ha sido tal, que **Felipe Calderón** debió negar su dicho sobre “la guerra” del Estado contra el narcotráfico, que los impugnadores del gobierno de **Calderón** han utilizado precisamente los “hoyos negros” de la lucha contra el crimen como argumento para promover la idea del fracaso en esa lucha, y hasta parecen avanzar en la peregrina idea de que el Estado debe rendirse y pactar con los criminales. Parece que **García Luna** no sabe nada de eso, y que sólo busca “sus cinco minutos” de fama en la tele.

Y por supuesto que las televisoras y los entrevistadores están en lo suyo. ¿Conoce el gremio periodístico a un colega que rechace entrevistar al diablo? En el terreno periodístico el asunto está en la ética y la conciencia —en México la cláusula de con-



Fecha 20.01.2011	Sección Primera-Nacional	Página 9
----------------------------	------------------------------------	--------------------

ciencia ni siquiera se conoce—, pero en el terreno legal, la SSP de **García Luna** pudiera incluso incurrir en una grave falta. ¿Por qué? Porque las entrevistas “periodísticas” realizadas por las televisoras a *El JJ* pueden ser utilizadas por la defensa del criminal, como parte de las evidencias de la ilegalidad empleada en la captura. ¿Qué no fue ese el mismo argumento que casi

saca de la cárcel a la secuestradora de origen francés?

En el fondo, pareciera que en el terreno de la impartición de justicia asistimos a un severo retroceso, ante el descrédito en los jueces, los juicios y los procesos penales. Hoy la justicia verdadera es la justicia mediática. Y así ocurre en el escándalo protagonizado por el cantante **Kalimba** —al que también las televisoras convirtieron en carne de *rating*— como en el caso de los jueces de Chihuahua que dejaron en libertad al criminal de **Marisol Escobedo**.

Resulta que gracias a los juicios mediáticos, esos jueces hoy están a un paso de ser declarados víctimas de todas las

perversidades del sistema del que forman parte, porque cometieron el acierto de negar en radio y televisión todo aquello por lo que los acusó la hoy asesinada **Marisela Escobedo**.

¿Para qué sirve todo el Poder Judicial, si la justicia es mediática? Al tiempo.

ENELCAMINO

Primero montaron la golpiza a un activista del PRD, luego el camión de despensas mexiquenses, mañana la compra de votos. Los que conocen a los estrategas de **Ángel Heladio Aguirre** saben que son capaces de eso y más. Lo curioso es que en Guerrero ganará el más tramposo.

Twitter: @laotraopinion

¿Conoce el gremio periodístico a un colega que rechace entrevistar al diablo? En el terreno periodístico el asunto está en la ética y la conciencia, pero en el legal, la SSP pudiera incurrir en una grave falta.